

Beltrones asegura que coalición dará estabilidad democrática en 2024



Reunión Plenaria de Senadores y Diputados del PRD

RAUL RAMIREZ

e manera sorpresiva, el exsenador del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Manlio Fabio Beltrones Rivera, apareció en escena para participar como ponente en la Reunión Plenaria de Senadores y Diputados del PRD, y aprovechó el momento para aclarar que un amplio gobierno de coalición en 2024 dará estabilidad y rumbo democrático al país.

"Si vemos los números, la normalidad será que en 2024 el que gane no gane todo y el que pierda todo, y que quizá el partido triunfador, sea cual sea, o la coalición triunfadora, no lo va a ser con 40 %. Regresaremos a ese momento y empezaremos a hablar otra vez de la gobernabilidad y de cómo construir la gobernabilidad, y la pregunta, y junto con ello la respuesta es: ¿Y nos vamos a esperar a que esto suceda para construir esas reglas o las vamos a construir sobre la mesa? ¿Y cómo le vamos a dar paso a la gobernabilidad futura, distinta a la de la presidencia unilateral?", planteó Beltrones Rivera.

Ante este panorama, Manlio Fabio Beltrones lanzó su propuesta para regular el Artículo 89 Constitucional, relativo a los gobiernos de coalición, de manera que las alianzas electorales se traduzcan, por ley, en alianzas para constituir gobiernos estables e incluyentes.

También destacó que el sistema presidencialista mexicano debe perfeccionarse con rasgos del sistema parlamentario para tener mayor gobernabilidad.

"Tenemos que buscar un sistema presidencial renovado, no es que nos lleve a un sistema parlamentario, sino un sistema presidencial renovado, con ingredientes de carácter parlamentario, que fortalezcan en mucho la legitimidad de las acciones de los gobiernos futuros. Seguir aspirando a que en el futuro, con menos de 50 %, algunos con 35 %, se instalen y quieran gobernar al 100 % sin pactar con las otras fuerzas políticas, nos va llevar a un fracaso rotundo", explicó Manlio Fabio Beltrones.

A la plenaria del PRD asistió también la precandidata única de la coalición Va por el Estado de México, Alejandra del Moral.

Sobre las próximas elecciones presidenciales de 2024 adelantó que ningún candidato obtendrá más de 50 por ciento de los votos, por lo que deberá alcanzar acuerdos con otros partidos para garantizar la gobernabilidad del país.

El político, quien fue gobernador de Sonora entre 1991 y 1997, acudió a la reunión plenaria de los diputados y senadores del PRD, que se desarrolló en el municipio mexiquense de Ixtapan de la Sal, a donde fue invitado como ponente. Ante la presencia del lider nacional del partido, Jesús Zambrano, así como de los coordinadores parlamentarios del sol azteca, el diputado Luis Espinosa Cházaro y el senador Miguel Ángel Mancera, el priista señaló que se debe buscar un "sistema presidencial renovado", con ingredientes de carácter parlamentario, para fortalecer la legitimidad de las acciones de gobiernos futuros.

Profundizando en el tema, aseguró que se debe buscar una reforma al artículo 89 de la Constitución, con el fin de que las alianzas electorales se puedan convertir en alianzas de gobierno.

Consideró que con menos de 50 por ciento de la votación, e incluso "algunos con el 35 por ciento" de los sufragios, pensar que se puede gobernar al 100 por ciento sin pactar con las otras fuerzas políticas llevará al país al "fracaso rotundo".

Sobre este tema. También recordó que en 2006, al inicio de su gobierno, el expresidente panista Felipe Calderón le ofreció al PRI un gobierno de coalición, propuesta que fue rechazada por el entonces presidente priista, Mariano Palacios Alcocer.

Según **Beltrones**, el rechazo de **Palacios** se debió a que no existe legislación al respecto y que incluso pidió que se legislara en la materia.





Beltrones, ponente de la plenaria del PRD, Zambrano y coordinadores parlamentarios, Miguel Ángel Mancera y Luis Espinosa Cházaro